

Commission: Conseil de l'UE Europe for peace

Problématique: Plan "Europe for peace" : quelle convergence diplomatique et quels plans d'action européens dans les principaux conflits qui menacent la stabilité mondiale ?

Auteur: Irlande

La Suède est un pays qui s'étend sur 528 447 km<sup>2</sup> et compte 10,42 millions d'habitants. La ville de Stockholm est notre capitale. Nous sommes principalement situés le long de la côte de la mer Baltique et du golfe de Botnie, à l'Est, ainsi que des côtes du Cattégat et Skagerrak à l'Ouest, qui relie la mer Baltique à la mer du Nord. Nos pays frontaliers sont la Norvège à l'ouest et la Finlande à l'est. De plus, le pays a une frontière maritime étroite avec le Danemark (y compris Bornholm) au sud, au niveau du détroit de l'Øresund. Le relief de notre pays est généralement considéré comme un atout, avec des plaines fertiles, de nombreux lacs et des forêts denses, favorisant l'agriculture, la biodiversité et les activités de plein air.

Le régime politique suédois est une monarchie parlementaire; notre chef d'État est le roi Charles XVI Gustave. Le pouvoir exécutif est exercé par le premier ministre, M. Ulf Kristersson, du parti modéré, et son cabinet. Notre gouvernement jouit d'une stabilité remarquable. La Suède est réputée pour son système politique démocratique, caractérisé par un fort engagement envers les droits de l'homme, l'égalité des sexes, et le bien-être social. Cette politique nous lie étroitement aux valeurs de l'Union Européenne, à laquelle nous appartenons depuis 1995.

Notre PIB compte parmi les plus élevés du monde, atteignant les 635,7 milliards USD en 2021, et notre économie est prospère. Bien que nous n'ayons pas encore adopté l'Euro, nous faisons partie de l'espace schengen.

Dans ce rapport portant sur la délégation de la Suède, nous allons examiner la problématique suivante : "Plan "Europe for peace" : quelle convergence diplomatique et quels plans d'action européens dans les principaux conflits qui menacent la stabilité mondiale ?" . Cette initiative reflète l'importance accordée par l'UE à la promotion de la paix, tant à l'intérieur qu' à l'extérieur de ses frontières. Nous analyserons donc les enjeux et problèmes soulevés par cette problématique en ce qui concerne la Suède.

La problématique de la convergence diplomatique et des plans d'action européens dans les principaux conflits mondiaux est véritablement cruciale pour maintenir une paix stable à l'échelle planétaire. Les enjeux touchent du doigt la nécessité de coopération entre États afin de prévenir une escalade des conflits et de favoriser la paix et la sécurité mondiales.

La Suède, bien qu'elle ne soit pas directement impliquée dans la plupart des conflits mondiaux, est concernée par l'impact de ces défis sur la stabilité régionale et mondiale. En tant que membre de l'Union Européenne, notre pays joue un rôle actif dans la promotion de la diplomatie multilatérale et dans la recherche de solutions communes aux conflits internationaux. De plus, nous avons, en tant que pays nordique, une longue tradition de médiation dans les conflits et litiges, et donc cherchons à encourager le dialogue et la résolution pacifique des antagonismes dans le monde.

En tant que nation adoptant une politique de neutralité, nous sommes régulièrement sollicités à titre de médiateur impartial lors de négociations et de médiations entre pays, contribuant à résoudre les conflits mondiaux. En outre, nous menons une diplomatie active en faveur de la paix, en encourageant le dialogue, la coopération et la résolution pacifique des différends à l'échelle internationale. C'est pourquoi, face aux principaux conflits menaçant la stabilité mondiale, la Suède est convaincue qu'une solution politique négociée, en collaboration avec nos partenaires européens et internationaux, représente la seule voie viable pour mettre fin aux conflits majeurs de la planète.

La Suède participe très régulièrement aux opérations de maintien de la paix des Nations Unies et d'autres missions internationales ayant pour but de stabiliser les zones de conflit et de promouvoir la sécurité. Ainsi, nous avons été représentés plusieurs fois au conseil de sécurité des Nations Unies.

En effet, nous considérons qu'il est important de renforcer les institutions internationales telles dans ces missions. De plus, nous sommes déterminés à soutenir les efforts visant à renforcer le rôle de cette organisation dans la médiation des conflits et le maintien de la paix, ainsi qu'à promouvoir le respect du droit international et des droits de l'homme, car l'une des politiques de notre pays est, comme nous l'avons mentionné précédemment, le soutien de ces droit de l'homme. La Suède les défend ainsi que la démocratie à échelle mondiale, en condamnant les violations de ces droits et soutenant les efforts visant à promouvoir une même justice et égalité pour tous.

De plus, nous sommes profondément engagés dans un maintien de la sécurité et de la stabilité dans notre voisinage immédiat, plus précisément dans la région de la mer Baltique. La Suède est déterminée à renforcer la coopération régionale afin de prévenir les conflits et de promouvoir un développement commun prospère.

La Suède maintient une politique de neutralité depuis plus de deux siècles ne s'engageant directement dans aucun conflit militaire international. Ainsi, nous avons toujours promu le désarmement et favorisé la résolution pacifique des différends. Cependant, face à la menace croissante suite à l'invasion russe de l'Ukraine nous avons été en quelque sorte obligés de reconsidérer cette position. Le 18 mai 2022 nous avons officiellement soumis une demande d'adhésion à l'OTAN, organisation militaire dont l'objectif est de garantir la sécurité collective de ses pays membres. Nous avons enfin rejoint l'organisation le 7 mars 2024. Cette décision historique marque un tournant majeur dans la politique étrangère de la Suède, mais elle est nécessaire pour assurer notre sécurité et celle de nos citoyens dans ce monde de plus en plus complexe et instable.

En conclusion, en dépit de notre incorporation récente à l'organisation militaire de l'OTAN, la Suède s'engage fermement à favoriser la convergence diplomatique et à favoriser les plans d'action européens pour traiter les principaux conflits qui compromettent la stabilité mondiale. Nous avons confiance en l'efficacité de la diplomatie et de la médiation pour résoudre ces conflits de manière pacifique et durable. Visant ce but, nous resterons étroitement associés à nos alliés européens et internationaux pour pouvoir garantir la paix et la sécurité mondiale.